

Los moros rebeldes oponen gran resistencia Se insulta más a Ebert que al ex-Kaiser Guillermo

Los moros rebeldes oponen resistencia al avance español.—Desde las estribaciones del Gurugú cañona el enemigo las avanzadas.

Madrid.—El ministerio de Guerra ha dado a la publicidad el parte oficial del alto comisario en Marruecos, general Berenguer, en el que comunica que siguen verificándose las operaciones con arreglo al plan concebido. La columna del general Cabanellas sigue ampliando sus posiciones en la zona del zoco el Arbade Arkeman, recibiendo siempre la ayuda del fuego de los buques de guerra que siguen protegiendo el avance de las tropas. Es evidente que en la región del llano en que operan, en un sector de las tropas de esta columna, el enemigo no ofrece resistencia tan persistente y se esperan nuevas del avance tan pronto como el alto comando decida la ocupación de nuevas posiciones.

La columna que al mando del general Federico Berenguer está abriendo paso hacia el sur de Melilla con Nador por objetivo, está encontrando una furiosa resistencia por los moros que, amparados en las estribaciones del terreno montuoso y en las posiciones conquistadas anteriormente, ofrecen desesperados combates contra las tropas españolas. El avance realizado por éstas, sin embargo, ha sido tan consistente y firme que la línea entera sigue en territorio que el enemigo ocupaba al iniciarse el lunes la ofensiva.

Los rebeldes han empleado varias de las piezas de artillería capturadas en las defensas españolas durante la sublevación del mes de junio, para bombardear las posiciones avanzadas del campo exterior de Melilla desde las alturas del Gurugú. El fuego de las baterías de las posiciones españolas de Sidi Muza y del zoco el Had, emplazadas por los regimientos recién llegados de la península contestaron el fuego enemigo y desmontaron varias piezas.

Los moros tienen granadas de mano

Madrid.—Coméntase en los diarios la relación hecha por varios heridos de Marruecos trasladados a hospitales de sangre de Andalucía, en que afirman que en el reciente combate de Tizza, que parece haber servido de preliminar o tanteo antes de las ofensivas en Melilla y Mar Chica, los moros lanzaron algunas granadas de mano contra las filas de la guarnición española de aquel puesto. Afirman que no tenía el ejército bombas de esa clase sino en sumamente escaso número y sin utilización. Este incidente ha dado fuerza al rumor de que se están pertrechando los moros por medio de agentes que compran material de guerra en algunas naciones europeas.

Los tres problemas del Japón

Tokio.—La diplomacia japonesa está ahora afanada en obtener el arreglo de tres problemas pendientes antes de que se reúna la Conferencia de Washington: el de Shantung, el de Yap y el de Siberia. Ya se convinieron con Washington los puntos principales para la solución del problema de Yap, pero quedan todavía por arreglar detalles importantes acerca de los derechos que tienen varias naciones en la cuestión de Yap.

Insultase más a Ebert que al ex-Kaiser Guillermo.—Una semana de cárcel por llamar beodo al Presidente.

Berlin.—Antes de la revolución los socialistas alemanes eran llevados al paroxismo de la ira cada vez que se veían procesados por insultar al Kaiser aunque esto ocurría con poca frecuencia.

En el espacio de poco más de dos años en que Ebert ha ocupado la presidencia de la República Alemana, se han seguido mas procesos por insultos dirigidos al jefe del Ejecutivo que los que se llevaron a cabo en el espacio de diez años por insultos al Kaiser. El último proceso cuya visita tuvo lugar la semana pasada, fué contra un empleado de nombre Schultze, quien no obstante su nombre plebeyo y su hu-

Los problemas del Japón en la Conferencia

milde ocupación, es aún conservador. En el curso de una discusión política llegó a exaltarse a tal extremo que dijo que el Presidente Ebert era un beodo.

El juez que lo juzgaba tomando en consideración que el insulto fué provocado en el calor de la pasión y que el acusado era un hombre de buena reputación, le sentenció a cumplir una semana de cárcel, ordenando al mis-

mo tiempo la suspensión de la sentencia dictada.

La sucesión de Menelik

Constantinopla.—Según informa el doctor Barnum Brown, geólogo del Museo americano de Historia Natural, que llegado a esta ciudad, procedente de Abisinia, se ha fijado el verano o el otoño para la realización de una guerra en que se decida a quien corresponde el trono de Abisinia.

Según sus tradiciones guerreras, dice el doctor Brown, las guerras se conducen en la siguiente forma. Los combatientes convienen en encontrarse en lugar y fecha determinadas y proceden a pelear. Primero hacen una descarga con sus fusiles y enseguida recurren a las cuchillas. Sigue una carnicería espantosa y cuando uno de los bandos está definitivamente victorioso, se entierran los muertos, se

recogen los heridos y cada cual se va a su casa satisfecho.

Desde la muerte de Menelik, el trono ha sido ocupado conjuntamente por la Reina Waiseru Zauditu, hija del finado Emperador Menelik, y por el Príncipe Ras Taffari Makonnen hijo de un cuñado de Menelik. Ninguno de ellos firma un solo documento; para otorgar su mutuo consentimiento se ponen los sellos reales.

En 1916 el trono fué ocupado por el Príncipe Lijasso, pero disgustó a sus súbditos y fué derrocado. Decidió abastecer a sus súbditos mahometanos del Mar Rojo, que pasaban una crisis, a lo cual que constituyen la mayoría del pueblo y que se dice que son los descendentes de las tribus perdidas de Israel. Se convino en una batalla según las costumbres abisinias y el Príncipe pidió Escapó entonces a las tierras bajas de Dunkali y no se volvió a oír a hablar de él hasta 1920, en que con el apoyo de dos tribus, se está abriendo camino hacia las tierras altas. Actualmente se encuentra en la región de Tigris. El combate anunciado decidirá de sus pretensiones.

Los abisinios son el único pueblo independiente del Africa y se lo hacen sentir al visitante. Desde que alrededor de 1890 derrotaron a los italianos, se han vuelto orgullosos de su poder. Todo aquel que haya muerto siquiera un blanco goza de preeminencia y honores especiales. Este país es riquísimo, pero ellos no permiten que nadie lo explote.

Una ola de prosperidad invadirá a Méjico inmediatamente después del reconocimiento por Estados Unidos. — 250,000 americanos están dispuestos a marchar a la república vecina a trabajar

Ciudad de Méjico.—Más de 250,000 norteamericanos están esperando únicamente el reconocimiento para venir a Méjico y hacer inversiones en terrenos en este país, según afirma Mr. M. B. Katze de la Mexican Company. Dicho señor está seguro de que al reconocimiento será una ola de prosperidad que invadirá todo el país en que traerá como consecuencia el desarrollo de todas las fuentes de riqueza, especialmente de la agricultura.

El señor Katze agrega que ya están llegando a Méjico muchos americanos con el fin de adquirir terrenos para dedicarlos a la agricultura. «Hace pocos días, dijo, se otorgó una concesión a un americano para la colonización de 300,000 acres de terreno, concediéndosele diez años para el pago de la cantidad estipulada por el gobierno».

El gobierno mejicano, manifestó el señor Katze, ha exteriorizado repetidas veces su deseo de que vengan al país americanos y otros extranjeros de buena reputación para que presten su cooperación al desarrollo del país. Y tan pronto como el reconocimiento sea un hecho, tales deseos se verán convertidos en realidad».

El señor Katze conoce la situación de Méjico tan bien como puede conocerla cualquier persona de aquí. Está en buenas relaciones con el gobierno mejicano y ha hecho un detenido estudio del movimiento colonizador en la república. Por tal motivo, cree que los 250,000, que calcula vendrán a Méjico después del reconocimiento, no serán aventureros, sino hombres que cooperan al desarrollo de la agricultura y por ende al del país.

Los americanos que proyectan la adquisición de terrenos en Méjico no están interesados en el desarrollo agrícola de una sola región, aunque talvez el primer movimiento de colonización se hará en los Estados del Norte, donde las condiciones agrícolas son algo parecidas a las que existen al otro lado de la frontera. Hánse solicitado también informes acerca de los terrenos del centro y sur de la República. Muchos de los americanos interesados desean sembrar café, caña de azúcar y otros productos aunque la mayoría busca terrenos a propósito para el cultivo del maíz y otros granos y que se encuentren en zonas que tengan un clima saludable.

“Chile” político

Nos contó una bruja una noche de estas que el abogado senegalense de esta ciudad, había tenido una pequeña *conversa* con un gamonal un poco arisco.

—Ud. debe acuerpar la candidatura de don Ricardo—le dijo el negro al gamonal—porque, hoy por hoy, es el hombre de más peso en Costa Rica.

—Tiene Ud. razón mi querido *macho*, le repuso el malicioso y prudente gamonal. Don Ricardo es una gran cosa, pero le están formando el partido individuos que son una verdadera calamidad política.

El abogado del Senegal se quedó como un *orático*, pero contestó enseguida sin inmutarse un ápice:

—No comprende Ud.—mi amigo—que a los grandes robles se le enroscan siempre los terribles matapalos?

Lo que no nos contó la bruja fué si el jimenista negro se incluyó también entre los terribles matapalos.

Decires sin comentario

Se dice: que hay algunos políticos que se han hecho jimenistas republicanos, para pescar diputaciones, por aquello de que: «quien a buen árbol se arrima, buena sombra le cobija».

Se dice: que don Ricardo Jiménez le dijo a un conocido político, que le ofrecía acompañarlo: mi amigo, más vale estar solo que mal acompañado.

Se dice: que hay personas que se hacen apuntar en todas las listas de diputados, llevándose del refrán que reza: es bueno prenderle una luz a Dios y otra al Diablo.

Se dice: que hay algunos candidatos a diputación a los que les pasará lo que a las feas en los bailes, es decir: que comerán *pavo* y *trufado*.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase. De venta aquí.

Progresos de una industria nacional

En una de las ventanas del «Siglo Nuevo», se exhiben unos pedestales y macetas imitación porcelana, ejecutados en el taller y fábrica de mosaicos de los señores G. Jiménez y J. M. Alfaro, por un procedimiento especial de su invención.

Felicitemos a los señores Jiménez y Alfaro por tan artísticos trabajos que honran la industria nacional.

LOS PUEBLOS HUYEN DE LA POLITICA como gato escaldado huye del agua fría

Los pueblos de Costa Rica parecen sentir profunda aversión a la política de este país. Están escarmentados del personalismo, de vanas promesas, de palabras, palabras y palabras. Una muestra de la situación podrá tenerse con el caso siguiente:

En la misa de la mañana había el cura convocado a los varones para una conferencia que se daría a las diez de la mañana tan pronto terminase la misa. Se trataba de una conferencia sobre selección de granos que iba a dar el profesor don Elías Vicente. Este caballero llegó al pueblo en compañía de otros dos señores a las nueve y media de la mañana, yendo a hospedarse directamente a casa del señor Rafael Vargas.

Es el caso que el señor Vargas había manifestado hace cuatro días sus inclinaciones hacia el Partido Republicano—Jimenista. Había escrito al Lic. Jiménez ofreciéndole sus servicios y mostraba la contestación de don Ri-

cardo a los vecinos del lugar. La llegada del conferencista a casa del señor Vargas hizo creer a los sanjuaneños que se trataba de política y no bien hubieron salido de la iglesia todos se dispersaban por diferentes lugares, dejando al conferencista con un palmo de narices. El señor Vicente regresó a San José sin haber podido dar su conferencia, pero enterados los sanjuaneños después del verdadero objeto de la visita del señor Vicente manifestáronle sus excusas, invitándole para que el próximo domingo asista de nuevo, ofreciéndole un local apropiado y bastante asistencia.

Este caso, que es perfectamente cierto, revela de modo evidente la repugnancia que los pueblos sienten ya por la política personalista que solo hondas decepciones ha dejado al pueblo de Costa Rica de muchos años a esta parte. Echen su barba en remojo todos los politiqueros.

Reunión Esquivelista

En Alajuela se verificó anoche una reunión esquivelista a las 19 horas, en el local del Club, situado frente al Parque.

Hicieron uso de la palabra varios oradores y la concurrencia fué numerosa.

Nos cuenta un alajuelense que hoy debe circular en esa ciudad una hoja suelta que contesta los cargos que el Profesor don Elías Salazar le hizo a don Ascensión en *La Tribuna*.

Dicen que este señor profesor—pero no nos consta—que el domingo pasado anduvo reparando en hoja suelta el artículo que publicó en *La Tribuna*, y que a unos vecinos del barrio de San José, haciendo propaganda en contra del Licenciado Esquivel, les dijo que don Ascensión Esquivel tuvo la culpa de que el Ferrocarril del Pacífico no hubiera pasado por San Josecito. (?)

Como nos lo contaron lo trasladamos a nuestros lectores.

Dr. PEÑA MURRIETA

Médico y Cirujano de las Facultades de Costa Rica y del Perú.—Especialidad: afecciones de la piel y venéreas.—Consultorio: Avenida 2ª, 50 varas al Oeste del Hotel Francés.—Consultas: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 de la tarde.

El baile en la casa de la señora de Clare

Como lo anunciamos antier domingo, se realizó el baile que un grupo de distinguidos jóvenes organizó en casa de la señora María Jiménez de Clare, el que como era de esperarse resultó espléndido, tanto por la concurrencia, como por las atenciones de que fueron objeto los invitados.

La fiesta que se prolongó hasta las 19 horas, fué organizada por los jóvenes Carlos G. Velázquez, Enrique Jiménez, Joaquín Cañas y Manuel Jiménez.

Concurrieron al citado baile las señoras María Jiménez de Clare, Juana v. de Jiménez, Graciela de Jiménez, Zeneida de Ponton de Arce, Luisa de García, Flora de Wilson, Rosario de Jiménez, Aurelia de Ross y las señoritas: Clemencia Quirós, Margarita Dominguez, Margarita Lang, Hortencia, Luisa y Marta Bresciani, Ana y Noemí Ross, Gilda Ponton de Arce, Lidia Gudián, Hortencia Gallegos, Gilda Echeverría, Flora Pagés, Margarita Luján, Gilda y Alicia Valverde, Elisa Hernández, Angélica e Inés Fonseca, María Aurelia Martín, Lilia Fonseca, María Gallegos, Dora Martín, Dora Clare, Marta Guerra, Margarita y Beatriz Castro, Margarita y Marta Alvarez, Abigail Brenes, Dora Castro, María E. Roiz, Nora Lizano, Doris Bolaños, Ofelia Quirós, Marta Escalante, María E. García, Blanca Echeverría, Rosa Kirpatrick, Marina Echeverría, Sara Montealegre y Matilde Guier.

Anúnciese en LA MANANA

"LA MAÑANA"

San José, 4 de Octubre de 1921

VIDA SOCIAL

La Liga de las Naciones

Completo desencanto hay en el mundo por la Liga de las Naciones, en la que tantas esperanzas fincaron los pueblos débiles víctimas de la injusticia de los fuertes, que quisieron afianzar sus conquistas con tratados impuestos por los cañones; firmados entre las sombras formadas por el denso humo de los incendios; coreados con el llanto de infelices mujeres y los gritos lastimeros de millares de niños huérfanos.

El idealista Wilson, bíblico por educación, soñó con la formación de un gran jurado, que acuerpado por las naciones poderosas, ventilase las cuestiones surgidas y las que pudiesen surgir entre los pueblos, que tuviesen representación en ese gran congreso que bautizó con el nombre de «Liga de las Naciones», haciendo práctico el ideal de la Justicia e impidiendo ese gran crimen colectivo que se llama la guerra; y que es la antítesis de la vida y del bien.

Frescos aún los horrores de la terrible contienda de 1914 que llevó el espanto a todas partes y que con la destrucción de monumentos, templos, ciudades y campos, sembró la muerte, con una prodigalidad incomparable, todos, mejor dicho: la humanidad entera encontró en la idea de Wilson la salvación del futuro, la conclusión definitiva de la guerra; la fraternidad de los pueblos soñada desde que Cristo pronunció el sermón de la montaña. Los catorce artículos de Wilson lo habían previsto todo; ninguna contienda quedaba fuera de ellos.

Wilson al idear la Liga obedecía a la ley de reacción descubierta por Vico y que consiste: en que siempre que los pueblos sufren por la guerra, desangrándose y gastando sus energías en luchas cruentas hay entre los pueblos y los pensadores un movimiento claramente manifestado de que ese desastre, esa guerra sean los últimos. Así vemos en la antigüedad a Ulpiano, a Ovidio, Cicerón y tantos otros preconizar la necesidad de la supresión de la fuerza en las relaciones de los pueblos.

Después de las guerras napoleónicas, Saint Simón escribió varios libros, haciendo cátedra contra la guerra. Benjamín Constant y el gran comendador Silvestre Piñeyro Ferreyra predicaron en el mismo sentido. No otro significado tuvieron el Congreso de Viena y la Santa Alianza; pero siempre se laboró en el vacío y con el mismo error que Kant, Stuart Mill y Ferri; pues no se puede llevar a los pueblos a la justicia internacional, si antes no hay entre ellos justicia económica y justicia social: aquella es la consecuencia y el resultado de éstas: así lo comprendió en parte Wilson cuando intercaló entre los estatutos de la Liga la reglamentación del trabajo.

Wilson no es político, no pensó en los hombres que podían ser sus adversarios y por eso dejó de lado al terrible político norteamericano Henry Lodge, que ha victimado la institución wilsoniana, apartando de ella a los Estados Unidos, con el argumento de que la Liga era contraria a la doctrina de Monroe. Argumento afianzado por la contradicción que aparece en las dos versiones del artículo 21, pues como se sabe el tratado está escrito en dos idiomas: inglés y francés. En inglés el artículo 21 es adverso a la doctrina Monroe y en francés favor-

Enfermo

De gravedad se encuentra el señor Gonzalo Gutiérrez, quien se medicina en su domicilio.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Viajero

Hoy se dirige a Limón el señor Ricardo Brealey en viaje de negocios

En mejoría

El señor Jorge Peralta se haya muy aliviado de la dolencia que le aquejaba.

Restablecido

Completamente restablecido se encuentra el señor Manuel Monge, de la enfermedad que lo tuvo postrado en cama.

Arribo de un diplomático

Hoy llegará a esta ciudad el señor don Enrique A. Carrillo, Encargado de Negocios del Perú en Centro América y que fué como Embajador de aquel país a las fiestas del Centenario de Guatemala.

Distinguido viajero

Mañana ingresará a esta ciudad, de regreso de Guatemala, a donde fué en representación de algunos institutos de esta capital, en las fiestas del Centenario, el Lic. don Alejandro Aguilar Machado, que ha llenado su cometido con inteligencia y acierto.

Funerales

Ayer se efectuaron los solemnes funerales del señor Anibal Salas Castro (Q. E. P. D.), en la iglesia del Carmen, ante selecta y numerosa concurrencia.

Desperfectos en la cañería

Persona de reconocida seriedad estuvo ayer tarde en nuestras oficinas y nos informó que a la terminación de la Calle 8ª, frente a la línea del Pacífico, está roto un tubo madre de la cañería; y que por ese motivo casi están sin agua los vecinos de por ese lado.

Traaladamos a quien corresponda.

AVISO

En el lugar más pintoresco de la ciudad se vende un lote de terreno que mide poco más o menos 1,800 varas cuadradas. Para informes, dirjase al Apartado 301. San José.

El soñador Wilson olvidó que en su patria hay dos cosas de las que no se puede hablar, sin echarse encima al coloso: de Jorge Washinton y de la doctrina de Monroe.

Ausente la Gran Confederación Norteamericana de la Liga y con la doctrina Monroe apoyada por millares de cañones, aquella ya inútil organización, ha creído no convenirle ocuparse de las cuestiones de la América Española; y con subterfugios, aplazamientos y nuevas doctrinas, de hecho lo ha resuelto, como lo manifiesta el fracaso de la ponencia boliviana sobre la nulidad del tratado que celebró con Chile después de la guerra del Pacífico.

Aun mas, la preponderancia que por el número de votos tienen las grandes potencias europeas en la tal Liga, la ha convertido en un elemento de su política internacional, alejándola de su alta finalidad.

Al darle el *requiescat in pace* a lo Liga de Wilson, quedará un testimonio del esfuerzo del gran idealista por la paz universal, tan difícil como lejana.

El 12 de Octubre

GRAN FUNCION y Baile de Beneficencia en el Teatro Nacional

La Sociedad «Unión Española» ha dispuesto celebrar la Fiesta de la Raza con un festival a beneficio de la Cruz Roja Española y de las víctimas que ocasiona la guerra hispano-marroquí.

Este se verificará el día 12 de Octubre en el Teatro Nacional, galantemente cedido por el gobierno a dicha Institución.

Habrán números de variedades en los que tomarán parte los Hermanos Soler; Recitación de Poesías por el Poeta nacional don Rogelio Sotela y selecciones de orquesta por un numeroso grupo de artistas del país; y terminará el espectáculo con un baile a gran orquesta que se prolongará hasta la madrugada.

Durante los intermedios tendrá verificativo la Fiesta de la flor, en la que bellas señoritas expenderán ramitos de flores, cuyo producto será destinado al fin benéfico.

Los hermanos Giralt se han hecho cargo de la cantina y del restaurant y los beneficios que aquellos obtengan engrasarán los fondos de beneficencia.

Es casi seguro que se cobre por las butacas C 7-00; por las butacas C 9-00 y por los palcos a razón de C 10-00 por cada asiento.

Daño el fin a que se destinan los productos que se obtengan, es de esperar que la sociedad josefina y en particular la colonia hispana responderán al benéfico llamamiento que hace la Sociedad Unión Española.

Figuras de la Revolución Venezolana

José Manuel Hernández

Podría parecer extemporáneo presentar al General Hernández en esta Galería en que pretendemos reseñar a los hombres más conspicuos de la Revolución Venezolana, pero el hecho de haber desaparecido el Gral. Hernández del escenario del mundo, nos autoriza y da fuerza para presentarlo con todo el relieve moral que en vida acaso no nos habríamos atrevido a señalar.

La personalidad del Gral. Hernández considerada bajo sus múltiples aspectos y analizadas sus actuaciones en los diferentes campos de su vida social y política, le imprimen caracteres y relieve que lo hacen como el tipo ideal del soldado revolucionario primero, de un héroe de leyenda luego, y como el mártir de una causa, después. De pocos hombres podría decirse, como de Hernández, que a un intenso amor por la patria que le dió vida unió la más firme e inquebrantable voluntad que en mucho tiempo se haya visto en estos países, donde nuestros hombres a impulsos de una vehemencia romántica que tiene su origen en las condiciones étnicas de nuestra raza, inspiran sus sentimientos políticos y patrióticos en las veleidades de las diarias tramutaciones y sacrifican la más santa devoción de sus principios a las cambiantes multicolores de las conveniencias momentáneas.

La desaparición del General Hernández significa una pérdida así moral como material para la revolución venezolana en razón del aporte natural de sus condiciones psicológicas en las que siempre vimos los venezolanos el más reconfortante estímulo, ya fuera para los que gemían bajo la férula de los verdugos de Venezuela, ya fuera para los que a las inclemencias de una campaña unieran las contingencias de la derrota, ya fuera para los que, en el caso nuestro, hubiéramos abandonado los solares patrios.

La férrea constitución moral de ese pro-hombre viene a ser para los venezolanos, y más que para los venezolanos, para la revolución misma, el más legítimo título que para ella pudiéramos reclamar, porque afiliado a ella como siempre estuvo, afiliado a ella con su bagaje de probidad política, y el austero quiotismo de que siempre hizo gala, el nombre del General Hernández nos ha servido para llenar nuestro estandarte revolucionario de las radiantes estrellas que lo han enaltecido ante propios y extraños, para decirle a los pueblos de América que no somos revoltosos y descontentos los que hemos enarbolado el pendón de nuestras reivindicaciones, que somos los venezolanos todos y con él a la cabeza y como un símbolo, los que estamos de pie para reclamar y arrebatar de manos de los conculcadores los sagrados fueros de que se nos ha privado.

Acababa de ser separado de sus grillos en su prisión del «San Carlos»

A la salud de los muertos

Sobre un arroyo negro de linfa pantanosa se eleva el puente del misterio; se recorta lejana la mancha verdinosa del cipresal del cementerio, Es el puente fatal, las tristes paralelas llenas de espanto y de inquietud por donde van pasando, cual negras barquichuelas, un ataún y otro ataún... en la mitad del puente plañen los pordioseros sus cuitas mendicantes, sus ayes lastimeros; son costrosos mangantes de cayado y zurrón —viejas brujas de Goya, pobres monstruos humanos que se rascan al sol con engarfiadas manos, sensualmente, su horrible llaga en fermentación.

Y cuando cesa al crepúsculo la larga fila de entierros, contando su calderilla va el enjambre limosnero. Y en las siniestras tabernas que hay al borde del sendero, beben todos los mendigos ¡a la salud de los muertos!

Cae la tierra en la caja, ¡oh, momentos de angustia desgarrante! ¡El adiós para siempre jamás! ¡Carne de nuestro amor agusanada y mustia —entre las cuatro tablas— que no veremos más! Junto a nuestro dolor, que deja un hijo acaso

bajo la tierra, inerte, en bandada de cuervos, salen a nuestro paso los lacayuelos de la Muerte.

Es el sepulturero que enterró a nuestro amor —con la gorra en la mano, torvo, zurdo y zaino—; es que el compadre enterrador

quiere honrar nuestra pena con un vaso de vino. Y los negros y absurdos postillones y los enlevitados de pelucas grotescas, que trenzan una hórrida danza de casacones en mil retorcimientos de zalemas burlescas. Llegan nuevos mendigos a decorar la escena —visión alucinante de aguafuerte—: a todos les ha dado mucha sed nuestra pena... ¡una sed más macabra que la Muerte!

Cuando calla el esquileo doliente del Cementerio, en los míseros ventorros que hay al hilo del sendero, mendigos y enterradores y encazacados grotescos alzan su vaso de vino ¡a la salud de los muertos!

EMILIO CARRERE

Atención

Al lado Este del Banco de Costa Rica frente al almacén Sasso Hnos. está el angelito con su cornetita recordándole que a precios de ocasión puede usted conseguir joyas preciosas magníficas imitaciones de brillantes en verdadero baratillo y si usted tiene joyas quebradas, y aunque sean antiguas, puede cambiarlas, por las de uso, hoy de la moda con equidad razonable.

FELIPE PAGUAGA

cuando lo vimos por última vez en Caracas, cuando con ocasión de las amenazas de las potencias de Europa se le puso en libertad para que prestara su servicio en favor de nuestra soberanía; y aquel hombre singular en vista de los peligros de la Patria y a pesar de su divergencia con Castro contra quien acababa de ser apresado en el campamento, y en presencia de veinte mil personas que fuimos a recibirlo a la estación, dijo estas inolvidables palabras que lo consagran como el más generoso de los patriotas y el más pero de los venezolanos: «Se trata de que la Patria está en peligro y yo vengo a ofrecerle mi espada. He dejado mis rencores en el último rincón del calabozo».

«Si mi muerte contribuye a que cesen los partidos y se consolide la Unión, yo bajaré tranquilo al sepulcro»—dijo el Libertador en los últimos momentos de su vida.

Si la muerte del General Hernández sirve para consolidar la hegemonía de la Revolución y de los revolucionarios, hasta con su muerte habrá contribuido al bien de nuestra Patria.

Prodiguémosle a la hora de la muerte los justos títulos a que en vida se hiciera acreedor.

Y declaramos santa la Revolución que lo tuvo en su seno, que tuvo en su seno al más noble de los patriotas y al más probo de los ciudadanos.

J. C. SOTILLO PICORNELL

Notas oficiales

Una carretera

El general ingeniero don Fernando Cabezas, ha celebrado un contrato con el gobierno para la construcción de la importante carretera de Alajuela a Grecia.

Representante diplomático

El señor Coronado García, diplomático hondureño, se hará cargo de la representación de su país ante el gobierno de Costa Rica. El señor Coronado García es un ardiente partidario de la Confederación Centroamericana.

Cónsul americano

Hoy llegará a esta ciudad el señor Henry S. Waterman, nombrado cónsul de los Estados Unidos en San José.

Refeción de la Penitenciaría

La Dirección de Obras Públicas ha enviado al Ministerio de Fomento el presupuesto de los trabajos que es urgente realizar en el pabellón del lado Este de la Penitenciaría y que alcanza en total a la suma de ₡ 2.793-70.

Solicitud de fuerza hidráulica

El señor James Gibson Pearson ha solicitado de la Dirección respectiva una concesión de aguas para mover una pelton, que desarrolle 10 caballos de fuerza, para uso de un trapiche. Se utilizará una caída de 65 metros.

Para anunciarse no debe usted buscar el periódico o diario que le cobre más barato. Es un error suyo; cada cual cobra lo que le dá. Su preocupación debe ser, ante todo, buscar la publicación que circule más,

De "La Gaceta" de hoy
Licencias, renunciaciones y nombramientos

Se concede al señor don Maurilio Murillo, Jefe Político del cantón de Poás, permiso para separarse de su puesto por el término de un mes, y se recarga sus funciones por igual tiempo en el Secretario de la oficina, señor don Matías Rojas Murillo.

Se concede a don Evaristo Mora, Jefe Político del cantón de La Unión, permiso para separarse de su puesto por el término de un mes y se recarga sus funciones por igual tiempo en el señor don Manuel Rodríguez, Secretario de la oficina.

Se concede al señor don Oscar Monge Quirós, encargado de la formación del índice nuevo del Registro Público, permiso para separarse de su puesto por el término de tres meses con goce de la tercera parte de su sueldo en virtud de encontrarse enfermo, y se nombra para que lo sustituya durante ese tiempo, al señor don Francisco Monge Q.

Se nombra a don Efraín Serrano Jefe Político del cantón de Santa Bárbara, en sustitución de don Eliécer Cordero, cuya renuncia se acepta.

Reorganización del Registro Central Civil

Se reorganiza, a partir del 1º del mes en curso el personal del Registro Central de Estado Civil así:

Table with 2 columns: Position and Salary. Includes Registrar General, Mayor, and various clerical positions.

Interesa a los maestros

Ya me llegaron los libros que le interesan a Ud. si es maestro; ellos son: «Las Escuelas de Mañana» por Demey; «Una Escuela Nueva en Bélgica» por Faria de Vasconcelos, «Ensayos de Pedagogía e Instrucción Pública» por L. Lurriaga.

Remita \$ 4.00 y le envío cualquiera de ellos.

ALBERTO CALDERON G.

Ap. 533. San José.

Arena del tajo del Virilla

Unicos proveedores: Fábrica de mosaicos hidráulicos DE

Adela v. de Jiménez e Hijos San José, Costa Rica

Otro candidato a la diputación por Alajuela

Se nos ha informado que hay un respetable grupo de alajuelenses que desea llevar a la Cámara Legislativa al joven Doctor don Rubén Castro.

El nombre del Doctor Castro representa una vida de batallador esfuerzo y un temple de acero en la rectitud de su carácter.

Casi siempre ha vivido alejado de la política, sólo dedicado a su profesión, en la que se ha conquistado por su inteligencia y seriedad un envidiable puesto.

Nosotros le felicitamos cordialmente y ojalá que sea un hecho la justísima aspiración de los alajuelenses.

Una lección que se imponía

El fracaso de la Liga Deportiva Alajuelense en Heredia

El domingo se celebró en Heredia el match que entre los equipos de Alajuela y Heredia señala el cuadro de la Liga Nacional.

La desorganización en que el team alajuelense se encuentra hizo que sufrieran en esa fiesta una derrota espantosa. Han perdido la combinación, el buen pase, en fin, fracasan y fracasarán cuantas veces se presenten al campo de sport.

Trabajaron en esta jornada deportiva el domingo únicamente, Gutiérrez, Fournier, Vega y Ortiz. Los demás deben dejarse de juramentos, de renunciaciones y de todo aquello relacionado con el Centro, pues son jóvenes que en ocasiones anteriores han podido demostrar lo que valen y lo que son cuando han querido.

Así es que no es éste el motivo para echar pié atrás. La lección, a mi juicio, creo que no puede haber llegado más oportuna.

Del público herediano sólo diremos que estuvo para los jugadores y particulares, atento y correcto. Nos satisface.

SPORTMAN.

Alajuela, Setiembre 3.

Bonos de Conversión

Se venden cuatro de cien colones. Informes en estas oficinas.

TEATRO AMERICA

La graciosa película de TRABAJO

TRABAJO, la grandiosa novela de Zolá es hoy día el libro de moda. Lo pide el obrero, el comerciante, el agricultor, el maestro; todos los que han visto en ella un camino claro y lleno de vida sana y pura.

El quinto libro se estrenará el jueves, y dado el interés que han despertado las proyecciones anteriores, no dudamos también que esta también lo despierte.

Cuentos para niños

"La Edad de Oro"

La edición costarricense de La Edad de Oro en Cuba ha causado gran júbilo; si nos descuidamos aquí, serán los niños cubanos los que se aprovechen del esfuerzo del señor García Monge al reeditar el clásico libro.

La Exposición de París, Cuentos de Laboulaye y Andersen, lindos versos de Martí, curiosas historias de elefantes, la historia de la cuchara y el tenedor, informes de los Anamitas, una admirable semblanza del Padre las Casas y otras interesantes páginas forman la segunda parte de La Edad de Oro.

Pídame también En el Encantamiento; de Arturo Torres Riosco. Valor \$ 1.25. La Propia, de Magón \$ 2.50.

A nuestros suscritores

Aún cuando ya lo hemos repetido y es costumbre establecida por todos los diarios del Mundo, para evitarle molestias a nuestros favorecedores, bueno es que sepan que toda suscripción solicitada y servida durante la primera quincena de cada mes, se cobrará completa; y sólo se hará recibo por quince días, si la suscripción se toma después del 16.

Asimismo, la suscripción retirada entre el 1º y el 15 de cada mes, pagará medio mes y se hará recibo completo a quienes la retiren en la segunda quincena.

La suscripción de LA MAÑANA y LA TARDE vale \$ 3.00

La suscripción de uno sólo de ellos \$ 2.00.

EL ADMOR. GENERAL

Anúnciese en "LA MAÑANA"

Advertisement for POLVOS KOLYNOS face powder. Includes image of a woman's face and text: 'Estilo del paquete', 'Dos tamaños Grande y pequeño', 'PARA LA CARA', 'Exquisitamente perfumados', 'SU PRECIO está al alcance de todos'.

Advertisement for London Sports CIGARETTES. Includes text: 'Fume siempre los famosos cigarrillos', 'London Sports', 'COSTA RICA COMMISSION Co.', 'San José de Costa Rica'.

Advertisement for Tomás Fernández y Hermano. Includes text: 'Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón (COTTON SEAD MEAL)', 'ACABAN DE RECIBIR', 'Tomás Fernández y Hermano'.

Advertisement for Talleres de Cerámica. Includes text: 'Talleres de Cerámica DE CESAREO G. GARCIA & Co.', 'De hoy en adelante, esta fábrica tendrá un depósito permanente de inodoros, con o sin accesorios, de 2000 a 3000 tubos y demás figuras para la instalación de cloacas.'

Folleto de LA MAÑANA, Núm. 8

Guía del Minero

CAPITULO III

CONSTITUCIÓN DE LA MATERIA. - QUÉ ES UN MINERAL? - CRISTALOGRAFÍA

proporción exacta en que se combinan para formar masas de materia, - aquellos que tienen importancia comercial:

Principales elementos no metálicos, o metaloides

Table with 3 columns: NOMBRE, Símbolo, Peso atómico. Lists elements like Oxígeno, Silicio, Carburo, Azufre, etc.

Principales elementos metálicos

Table with 3 columns: NOMBRE, Símbolo, Peso atómico. Lists elements like Aluminio, Calcio, Magnesio, Potasio, etc.

En la segunda columna las letras son los símbolos por los cuales se representa a los elementos en Química. Cada uno de estos elementos consta de una o, a lo sumo, de dos letras. La primera de éstas es en todos los casos la inicial del nombre del elemento, excepto cuando se emplea la del nombre latino.

Cada símbolo expresa un cierto peso definido de la substancia que representa. Estos pesos, llamados pesos atómicos, se ponen de manifiesto en la tercera columna de la citada tabla, y lo mismo pueden representar gramos, que granos, que onzas, o cualquier otro peso que las circunstancias puedan requerir: así es que demuestran las proporciones en las cuales los elementos se unen entre sí.

Será conveniente que el lector se familiarice con estos símbolos, porque al considerar la composición de las

substancias minerales se emplearán en obsequio a la brevedad.

Debe recordarse que toda substancia que se desee examinar mineralógicamente está formada, como ya se ha dicho, por una combinación química de dos o más de estos elementos; por ejemplo: la mayoría de las rocas entre las cuales se trabaja contienen sílice (SiO2), es decir, silicio y oxígeno, cuyo último elemento constituye cerca de la mitad de la corteza de la tierra.

Muchas de ellas contienen, además de sílice, alúmina (Al2O3); es decir, aluminio y oxígeno; y verdaderamente, la forma más usual como se presenta el aluminio es en unión con silicio, formando silicato de alúmina, de que está formada la arcilla ordinaria. Además, muchas rocas contienen más o menos hierro unido con oxígeno, puesto que el hierro es el gran pigmento de la naturaleza que da color a la mayoría de las rocas.

La combinación de dos o más de estos elementos da lugar a tres clases de substancias, a saber: ácidos, bases y sales. Los óxidos de los elementos no metálicos son ácidos; los de los elementos metálicos son bases.

Donde se unen un ácido y una base, neutralizando el uno a la otra, se produce una substancia que no tiene a ácido ni a base: ésta se llama sal.

La mayoría de los minerales son sales.

Existe solamente un mineral común ácido, a saber: el cuarzo, o el óxido del elemento no metálico silicio.

Hay muchos minerales que son básicos, tales como la hematita (Fe2O3) y la magnetita (Fe3O4), los óxidos de hierro y la cuprita (Cu2O), que es el óxido de cobre.

Entre los muchos minerales que son sales se cuenta la sal común o cloruro de sodio (NaCl); la caliza o calcita (CaCO3), formada de la unión del óxido de calcio (metal) y gas ácido carbónico; el yeso (CaSO4.2H2O), formada de la unión del óxido de calcio (metal) y del ácido sulfúrico; la apatita (fosfato de cal) [Ca3(Ph3O4)2], formada por la misma base de antes unida con el ácido fosfórico.

Existen muchos minerales cuyo miembro ácido es sílice, con uno o más óxidos metálicos, que forman el miembro básico. Estos se conocen por silicatos, de los que son ejemplos el feldespato, la mica, el anfíbol, el talco, la serpentina, etc.

Este es asunto importante de recordar, porque se clasifica de ácidos o básicos a familias enteras de minerales y rocas, según la mayor o menor cantidad de sílice presente en ellos.

(Continuará)

Espigando en el Campo Escolar

(Notas que se me escaparon, por la premura del tiempo, de los apuntes que con ese mismo título envié a la Escuela Normal de Costa Rica, con motivo del concurso pedagógico, en celebración del Centenario).

(Continuación)

Escuelas Complementarias. — El enorme porcentaje de actividades que quedan rezagadas, sobre todo en los pueblos, por falta de un campo apropiado donde operar, después de que los muchachos salen de la enseñanza primaria, es una preocupación que debiera interesar a los maestros y autoridades escolares.

Hay muchos jovencitos entre los quince y dieciocho años, que son una verdadera promesa para la Patria y para la localidad, pero que debido a la falta de recursos tienen que ver estacionarse en deplorable ambiente, sus deshechadas actividades y su amor al estudio. Son tesoros que por la indiferencia del Gobierno o por la indolencia de la escuela y la sociedad, quedan ocultos en el rústico bohío de los pueblos.

Será muy conveniente una unificación de pareceres entre el personal docente, para ver la manera de remediar esa necesidad social, dando una orientación sencilla, pero eficiente y obligatoria, a las escuelas de adultos, que se acercan un tanto a la satisfacción de ese ideal. Acaso será mejor anular pareceres y esfuerzos, y obtener del Gobierno la creación de Escuelas Complementarias donde ingresaran de preferencia, los jóvenes de 15 a 18 años y en donde se implantará un plan estrictamente práctico y enérgico, con el objeto de formar hombres preparados para la vida; para la lucha abierta y constructiva de la riqueza personal y del bienestar nacional.

Un programa sencillo; mucha buena voluntad y constancia es todo lo que se requiere para el éxito de la obra. Basta enseñar a leer; esencialmente enseñarlos a leer; trabajos manuales; artes y oficios; y mucha instrucción cívica. Eso es todo. Con esas asignaturas y con una amplia comprensión de lo que es el Trabajo, la libertad y la Patria, puede sin ningún recelo ni temor, abrirse las puertas del mundo a esos muchachos, seguro de que triunfarán en todas las actividades de la vida.

Por lo pronto bastaría con establecer esos centros en las cabeceras de Cantón y talvez podría interesarse a las Municipalidades cada de lugar para que cooperen con su auxilio pecuniario, en esa importante obra de regeneración social. Ellas más que nadie, están abligadas a ello, moral y legalmente, pues que son las recaudadoras de las contribuciones locales; las representantes y depositarias de los intereses de sus comitentes y del progreso moral y material de sus jurisdicciones. También se podrían organizar ferias, veladas y otros medios de recojer fondos, para dar vida y empuje a la escuela complementaria.

Estado civil de los maestros. — Este es un punto de suyo delicado y que no hubiera querido tocarlo, si no fuera que el único fin que persigo es el deseo del mejoramiento de la enseñanza en nuestro país y aún por el mismo bien y prestigio del personal docente.

Los maestros varones, mejor que sean casados, viudos o viejos, porque infunden más respeto y tienen más experiencia de la vida y de la delicadísima responsabilidad que se imponen al tomar bajo su cuidado, la modelación de almas infantiles; muy justamente comparadas con una flor exquisitamente pura; con una placa fotográfica nítida como el impecable block de mármol donde el artista va a esculpir su obra maestra. No es que espere a los jóvenes de quienes se espera todo lo bueno y lo grande en favor de la Patria; lo único es que como maestros se les exige una conducta de irreprochable corrección, y ese sacrificio a los dieciocho o veinte años, es algo muy digno de tomarse en cuenta.

En cuanto a las maestras, declaro francamente, que deben ser sin excepción, solteras, o si casadas, que no tengan hijos pequeños que demanden su atención; por que no se puede servir a dos señores: el de su casa y el del hogar por atender a la escuela; o las obligaciones para con esta se trastorban por atender a la familia. Además de ser una grandísima injusticia que un marido consenta que su esposa se eche a cuentas tanta obligación, no es posible que una pobre señora cumpla satisfactoriamente con las dos, sin menoscabo de su constitución y salud. Los quehaceres del hogar son más que sobrada carga para una mujer, y cuanto más tiempo y cariño dedique a él, más digna de aprecio y de consideración se hace a los ojos de su marido y a los de sus amistades. Porque es una verdad muy clara que la mujer que sabe de los oficios domésticos,

gana mucho más quilates en su valor y hermosura; pues ellos son el mejor timbre de orgullo, en todas las clases sociales. De allí el adelanto cultural de Francia, Inglaterra, Estados Unidos, Alemania, etc. Aquellas mujeres excepcionales, no tienen a menos compartir con sus sirvientes los quehaceres domésticos, sin descuidar sus importantes funciones de madre o compañera de su marido, a quien ayudan en sus negocios. Tampoco dejan de la mano el arte y los deportes honestos, que les dan mayor hermosura y encanto. Pero allí no hay maestras que descuidan un momentito sus clases, para ir a amamantar a sus pequeños... Maridos no seáis tan desconsiderados y poca pena, obligando a vuestra mujercita a trabajar más de lo que su tierna constitución y sus nobles fines le imponen. No retiréis de vuestro hogar, el más dulce y encantador adorno; no privéis, con vuestro egoísmo, a los tiernos hijos ni por un momento, de la dulce e inefable compañía de sus madres.

El hombre es el que debe llevar el sustento a su casa; a él corresponde luchar con las vicisitudes de la vida y llevar a su esposa e hijos, todo el aporte de su esfuerzo y de su talento. Es más bello ver a una mujer educando a sus hijos, que a los ajenos. Dejádla allí, en medio de sus plantas, de sus cuadros, de sus quehaceres y de sus hijos. Ese es su oficio y el hogar su templo.

Pero vosotras, estimables señoritas maestras: sed como el vidrio..... y poned todo el tesoro de vuestro cariño, en vuestros discípulos y en vuestra labor.

Es tan lindo ser enseñado por una maestra dulce, cariñosa, y hermosamente bella como..... Ud. amable lectora: tan buena y tan virtuosa.

Para mí, la maestra que sacrifica sus risueñas esperanzas y su juventud, por la escuela, tiene la majestad de una diosa, sólo comparada con la excelsa figura de una madre.

Por eso debemos estimarla, apoyarla, defenderla y quererla tanto: por eso es una imponderable ingratitud de los hombres que además de ese sacrificio tan grande y tan noble, les impone el más santo y grande del hogar. Por eso las maestras deben ser solteras, virtuosas y llenas de intenso amor.

N. SEVUILL,

Septiembre 8 de 1921.

Hasta cuando

San Joaquín de Flores, octubre 3

Si señores: ¿Cuándo despertaremos y haremos valer nuestros derechos groseramente burlados por los extranjeros y del mismo país que mediante las fuerzas de la clase proletaria han surgido, y a cuya clase tratan con desprecio de burgueses encastillados? Esto decimos porque nos asiste sobrada razón, y sino contéstenos. ¿Qué derecho paga la empresa Alvarado por pasar sus líneas conductoras de energía por nuestra propiedad? ¿No dará el impuesto de luz que casi la mayoría de los ricos del distrito de San Lorenzo instalarán, para el valor de uno o dos transformadores que se necesita colocar para hacer la instalación? Mucho nos ha extrañado que en lugar de hacer estos arreglos y dotar a un pueblito de luz y adelanto hayan puesto el grito en el cielo dando cuenta al *Diario de Costa Rica* de los daños sufridos en la postería y tratando de desprestigiar al sufrido pueblo, hablando de ladrones y de cacos, cuando el color que tiene la cosa es de protesta, de huelga, por querer montar a los pobres campesinos con polainas y espuelas, burgueses de los tiempos medioevales y después: gima el pobre, lloriqueé el que no tiene dinero, y sométase a las arrogancias de los potentados que la solución que dan a todo es la voluntad de «su Majestad el dinero».

¿Cuándo despertará el pueblo?

En plena cosecha

Ya han dado principio las cogidas de café en este lugar. Pronto habrá gurbia pues las muchachas se prometen ganar muchas tercerillas para darse gusto los domingos en la feria andando bien tiesitas con su traje y haciendo ojitos a su futuro Adán. Bien por ellas.

CORRESPONSAL

IMPRENTA EXCELSIOR

Frente al lado Norte del Mercado
Toda clase de trabajos concernientes al ramo. — PRECIOS ECONÓMICOS.
Teléfono 839 - Apartado 1034

Labor del Municipio

Orden del Día

SESION 27, ordinaria, del 4 de octubre de 1921, a las 20 horas (8 p. m.)

- 1.—Correspondencia.
 - 2.—Reglamento del Bosque de los Niños (continuación).—Documentos adyacentes.
 - 3.—Concesión de plazo para el pago de una deuda Municipal.
 - 4.—Proyecto de acuerdo sobre recolección de materias ososas en el Matadero.
 - 5.—Higienización de la leche. Propuesta de don Guillermo Echeverría.
 - 6.—Memorial de don Alfredo Sáenz sobre compra de dos parcelas municipales.
 - 7.—Revisión del artículo IV de la sesión de 5 de agosto próximo pasado sobre arrendamiento de local para la Clínica y Medicatura del Pueblo.
 - 8.—Nuevo escrito de don Jorge Fernández sobre dificultad con don J. M. Artavia.
 - 9.—Solicitud de don José Manuel Fonseca sobre colocación de su casa en línea.
 - 10.—Informes pedidos por la Secretaría de Gobernación en memoriales de doña María Molina de Marín.
 - 11.—Solicitud de vecinos de la Calle Sur sobre limpieza Acequia Pavas.
 - 12.—Ampliación de la Calle 15 N.
 - 13.—Memorial de vecinos de la Calle 13 Sur.—Informes.
 - 14.—Acuerdo sobre apertura de la Avenida 9ª desde la boca de la Calle 13 Norte.
 - 15.—Prórroga de un contrato de arrendamiento con el señor Fadrique Badilla.
 - 16.—Venta de un lote municipal en la Avenida 14 Este y la Calle 7ª.
 - 17.—Luz para Las Pavas.
 - 18.—Venta de un lote de terreno.—Memorial de don Mariano Struk.
 - 19.—Propuesta de don Isidro Villalobos sobre compra de una faja de terreno.—Informe.
 - 20.—Solicitud de don Esteban Agüero para que se le dé en arriendo un terreno.
 - 21.—Informe del Ingeniero (1ª Sección) en escrito de doña Delfina Esquivel F.
 - 22.—Memorial de don Víctor Urbano sobre venta de una faja de terreno.
 - 23.—Memorial de la Junta del Cementerio de Obreros sobre entrega de éste.
 - 24.—Memorial de don Justo A. Facio para que se le dé al Liceo de Costa Rica, en calidad de préstamo, cinco o seis hectáreas de terreno, para siembra de morera.
- Presidencia y Secretaría Municipal. — San José, 3 de octubre de 1921.

Marítimas

Limón, 3 de octubre.—Ayer a las 16 horas zarpó con destino a New York, vía Habana, despachado por la United Fruit Co., el vapor estadounidense «Pastores» de 3842 toneladas, Capitán C. R. Glen, con 167 tripulantes. Pasajeros: William Halsking, Jessie S. Halsking, Aniceto y Rogelio Odio, Rosario de Samsom, Franz Jastrow, Elten Moody, Edgar Smith y Neuman Herndon. Carga 37,907 racimos bananos, 499 sacos cacao, 132 racimos plátanos, 52 jabas grapefruit, 32 jabas naranjas, 2 cajas oro en monedas, 2 paquetes oro en barras, 4 cajas concha de tortuga y 192 atados cueros. Correo 27 sacos.—El Capitán de Puerto, G. ACOSTA.

Invitación que agradecemos

Rafaela Coto v. de Gómez, tiene el honor de participar a Ud. el matrimonio de su hija Nelly, con el señor don Auriel Gallardo A., y le invitan a la ceremonia que tendrá lugar el 8 de Octubre de 1921 a las 8 p. m. en casa de don Tobías Valverde Soto, situada 50 varas al Oeste de la Barcelona. Mauricio Gallardo y María A. de Valverde tienen el honor de participar a Ud. el matrimonio de su hijo y sobrino Auriel, con la señorita Nelly Gómez Coto, y le invitan a la ceremonia que tendrá lugar el 8 de octubre de 1921 a las 8 p. m. en casa de don Tobías Valverde Soto, situado 50 varas al Oeste de «La Barcelona».

San José, C. R., setiembre de 1921.

Anticipamos a los futuros cónyuges nuestros sinceros votos de ventura eterna.

“LA TIENDITA”

50 varas al Sur del Hotel Washington

Ropa fina Francesa para Señoras y Niños. Pieles, Sobretodos, Paraguas, Sábanas, Cortinas, Encages y novedades por llega.

ROSA C. V. de OROZCO.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Piano francés vertical en perfecto buen estado se vende en \$ 400. Un Diván nuevo, el mejor trabajo que se puede hacer. Máquinas de coser garantizadas, Mosquiteros nuevos, Juegos de sala, de comedor y todo lo que se puede necesitar en una casa, vendemos a precios de quema.—CORDERO & Co., frente a la tienda de don Jaime Carranza. Teléfono 839.

El Royal Participo a mi antigua clientela, que en mi nuevo establecimiento de Pulpería y Cantina, tendré mucho gusto de atender sus estimables ordenes, y ofrecerles artículos frescos y baratos, lo mismo que la suscripción de LA TARDE y LA MAÑANA. ALEJANDRO SANCHO Y. Grecia, C. R.

Se vende un mobiliario compuesto de estante, un mostrador y un billar.—Para informes La Cabaña.

Vendo 1 motor, medio caballo, adaptable cualquier soke; 1 juego muebles mímre; 1 banco piano; 1 piano Günther, magnífico, garantizado.—STEFANO PEROTTI, contiguo pulpería «Buenaventura».

Gran baratillo de Ropa hecha, calzoncillos largos y cortos, Camisas finas, Buches de montar, donde Belgrave Contiguo a la Alhambra.

Alquilo Una pieza contigua al Este de «La Espiga de Oro». Entenderse con José J., o Elías Quirós.

Hermosa propiedad EN VENTA.— Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

Los Pasillos RAYO DE LUNA y SUEÑO ETERNO, del compositor colombiano Arturo A. Giraldo, y con letra de Julio Flores, pueden comprarse donde Páez & Cº Pronto se publicarán esas letras.

Se necesita una buena cocinera, ojalá de edad madura y buenas referencias. Aquí se informará

Whooping Cough
Cured with FERNATOZE
In this preparation the good results are evident the first night of its administration
Sole distributors
Grillo Hermanos

LA PANACEA MILAGROSA
Específicos de productos vegetales
(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)
Tenemos la preparación que cura radicalmente
El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES
El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de
LA GONORREA
Unico Agente: MARIANO ZUNIGA CASTRO. Frente a Los Leones. Paso de la Vaca

Al público en general
Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el calzado a precios sumamente baratos.
Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario.
Acudan a la tienda de Sabatino y se convencerán.

¡Llegó! a LA VIOLETA ¡Llegó!
ORGANDIES y un gran surtido de MEDIAS DE SEDA
A precios sumamente bajos
50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

LIMON PUBLISHING & COMMISSION COMPANY
AGENCIA DE PUBLICACIONES
Libros, Revistas y Periódicos nacionales y extranjeros
CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, AGENCIAS Y COMISIONES EN GENERAL
Las publicaciones de la Pictorial Review Company se obtienen en Costa Rica solicitándolas a la
Limon Publishin & Commssion Company
Acompáñese el valor correspondiente a la solicitud, así:
«Pictorial Review», suscripción anual: \$ 4.00. Un ejemplar \$ 0.40.
«Fashion Books», un ejemplar: \$ 0.75.
«Cotálogo de bordados», un ejemplar: \$ 0.75.
«Crochet Books», un ejemplar: \$ 0.40.

Apartado 522 **LIMON, C. R.** Apartado 522

Abra su cuenta En nuestra "Sección de Ahorros para Navidad!"
Pagamos intereses de CINCO por ciento anual
ATMELLA HERMANOS. - Establecidos en 1910